



SENSIBILISATION AUX RISQUES INDUSTRIELS EN MILIEU SCOLAIRE

12 octobre / 14 h 45

Depuis plusieurs années, le Centre de sécurité civile de la Ville de Montréal travaille à la sensibilisation du public aux risques industriels, en coordination avec ses partenaires publics et privés.

En décembre 2019, le Comité mixte municipalités-industries de l'est de Montréal (CMMI-Est), qui couvre un secteur industriel important de l'agglomération de Montréal, a mis en place un programme de sensibilisation citoyenne pour lequel il a bénéficié d'un soutien financier du ministère de la Sécurité publique.

Le Programme a comme objectif d'instaurer une véritable culture de sécurité civile dans l'est de Montréal, en mobilisant les citoyens afin que ceux-ci adoptent des comportements visant à assurer leur sécurité en cas d'accident industriel.

En février 2023, la première phase du programme a été livrée. Celle-ci consistait en la préparation du matériel et à la tenue de deux ateliers de sensibilisation dans des groupes de quatrième année d'une école primaire située dans les rayons d'impact des industries en cas d'accident majeur.

La présentation proposée vise à expliquer la démarche adoptée et à partager les observations, les recommandations et les étapes à venir du projet à la suite des présentations en classe.



CONFÉRENCIERS

Mélissa Picotte – Ville de Montréal

Conseillère en planification au Centre de sécurité civile depuis 2018, Mélissa travaille au sein de la Ville de Montréal depuis 17 ans. Elle a cumulé plusieurs années d'expérience dans l'Équipe du contrôle des rejets industriels du Service de l'environnement de la Ville de Montréal, où elle a collaboré à plusieurs groupes de travail pour l'élaboration de stratégies environnementales. À titre de conseillère en planification, Mélissa participe activement aux projets de sensibilisation aux risques industriels dans la planification de l'aménagement urbain. Elle possède une solide expérience dans les domaines de l'environnement et de l'application réglementaire. Excellente vulgarisatrice, elle s'investit dans plusieurs projets visant à mieux communiquer les risques aux citoyens. Elle a également participé activement aux interventions d'urgence pour faire face aux événements majeurs qui ont touché l'agglomération de Montréal récemment, comme les inondations, les chaleurs extrêmes et la pandémie.

Dimitri Tsingakis – AIEM

Dimitri Tsingakis a été nommé président-directeur général de l'Association industrielle de l'Est de Montréal (AIEM) en septembre 2022, après avoir été son directeur général depuis 2009. Il occupait précédemment le poste de directeur technique de 2006 à 2009. Guidé par des valeurs d'ouverture et de respect, M. Tsingakis veille à la gestion de l'ensemble des services et des activités de l'AIEM, dont les divers comités internes de concertation et de relations avec la collectivité. Il met à contribution ses diverses compétences au bénéfice de ses membres, notamment en proposant des solutions sur les enjeux de développement durable, de sécurité, de liaison avec la communauté et de développement économique. De plus, à titre de président du CRAIM et de coprésident du CMMI-Est, il contribue de près au développement et à la diffusion des connaissances en matière de gestion des risques. Auparavant, M. Tsingakis a travaillé pour des firmes de génie-conseil, où il a accumulé plus de 15 années d'expérience en réalisation de projets en génie des procédés, particulièrement pour les industries œuvrant des secteurs des pâtes et papiers, de l'alimentation et de la défense, notamment à l'aide de la modélisation informatique de procédés. Dimitri Tsingakis est bachelier en ingénierie et détient une maîtrise en sciences appliquées de l'école Polytechnique de Montréal.

POUR PLUS D'INFORMATION

[Colloque sur la sécurité civile | Gouvernement du Québec \(quebec.ca\)](#)